

DÍA 16:

# Obama rechaza otra propuesta republicana

Elevaría el límite de la deuda al 7 de febrero y reabrirla la Administración Federal hasta el 15 de enero, pero modificaría el financiamiento de la reforma sanitaria *Obamacare*

WASHINGTON. A dos días de la suspensión de pagos, el presidente Barack Obama calificó de "inaceptable" el último plan presentado por los líderes del Partido Republicano que contemplaba la financiación temporal del Gobierno hasta el 15 de enero y elevaría el techo de la deuda federal hasta el 7 de febrero, a cambio de retrasar uno de los impuestos de la ley sanitaria.

El presidente de la Cámara de Representantes, el republicano John Boehner, se reunió con miembros de su partido para presentarles la propuesta, pero cuando salió del encuentro dijo en conferencia de prensa que no había acuerdo.

"No hemos tomado ninguna decisión sobre qué haremos exactamente", afirmó Boehner, quien se comprometió no obstante a "trabajar" con los representantes de ambos signos políticos para "intentar encontrar una forma de avanzar".

El líder de la mayoritaria bancada demócrata del Senado, Harry Reid, quien el lunes había acercado posiciones con el jefe de la bancada senatorial republicana, Mitch McConnell, en torno a otra propuesta, criticaron fuertemente el plan de Boehner como un ataque al bipartidismo.

"No puede ser aprobado en el Senado y no será aprobado en el Senado", dijo Reid.

Estados Unidos ingresó en la tercera semana de parálisis administrativa por

falta de presupuesto, y este jueves próximo llegará al día a partir del cual el Tesoro ya dijo que no podrá pagar sus obligaciones y comenzará a recurrir a una reserva limitada de dinero para afrontar las deudas del país.

La portavoz adjunta de la Casa Blanca, Amy Brundage, dijo que la propuesta era "un intento partidista de apaciguar a un pequeño grupo de republicanos del Tea Party que provocó el cierre del gobierno".

Los planes del Senado y la Cámara están muy lejos de las demandas originales de los republicanos de desfinanciar la ley de salud promulgada por Obama en 2010 como condición para aprobar un presu-

## FITCH TIENE EN LA MIRA A EU

La agencia de calificación Fitch advirtió que podría rebajar la nota crediticia soberana AAA de EU, citando el estancamiento político en Washington para elevar el límite de endeudamiento del país.

En enero pasado Fitch advirtió a EU que bajaría la nota de su economía si los legisladores no conseguían elevar el techo de deuda. El aumento del techo de la deuda ya estaba sobre la mesa en verano del 2011. En aquel entonces, Standard and Poors, redujo el ranking de EU, hasta la nota AA+. Pero ambos partidos consiguieron un aumento del tope de deuda.

## Sindicatos franceses contra reforma de sistema jubilatorio

PARÍS. Miles de trabajadores franceses de los cuatro principales sindicatos del país, se concentraron en la Plaza de la Concordia en París, donde rechazaron una ley de reforma del sistema de retiros, que aumenta el tiempo de trabajo para tener derecho a una pensión completa, un proyecto impulsado por el presidente Francois Hollande.

La protesta comenzó con una caminata desde la Plaza de San Agustín hasta el puente de la Concorde y coincidió con la votación en la Asamblea Nacional del proyecto, que debe pasar al Senado antes de la aprobación final.

La Confederación General del Trabajo, Fuerza Obrera, el Frente Sindical Unitario y el gremio Solidarios que extendió la protesta a 150 ciudades, denunciaron que dicha iniciativa eleva hasta 67 años la edad de jubilación, plantea un aumento en los aportes y eleva a 43 la cantidad de años para el ingreso al sistema de retiro para los menores de 40, lo cual obligará a las personas a extender su vida laboral para obtener una pensión completa al momento del retiro.

La iniciativa, presentada por la ministra de Asuntos Sociales, Marisol Tourai-

ne, va acompañada por un aumento de las aportes de los trabajadores para reducir el déficit del sistema de seguridad social en 7 mil millones de euros hasta 2020.

Además, reclamaron al gobierno socialista un aumento de los salarios y las jubilaciones y que abandone las políticas de austeridad, que alimentan la recesión económica e industrial en ese país. Esta fue la segunda gran jornada de movilizaciones contra el proyecto gubernamental, después de la convocada el pasado 10 de septiembre, también por la reforma jubilatoria.

Los economistas dicen que la propuesta tiene tres problemas: entra en vigor después que la mayoría de los nacidos durante el auge demográfico posterior a la Segunda Guerra Mundial se habrán retirado, lo que significa que no soluciona el costo de pagar las pensiones; no pide la población que trabaje los años suficientes y finalmente, porque ignora los acuerdos especiales que permiten a algunos trabajadores retirarse temprano, lo que representa dos terceras partes del déficit de 27 mil millones de dólares del sistema de retiro. 



## EN MEDIO DEL CONFLICTO, AL-ASSAD REAPARECE EN PÚBLICO PARA REZAR

DAMASCO.- En medio de una guerra civil que parece no tener fin, el presidente sirio, Bashar al-Assad, reapareció ayer en público para participar a primera hora en el rezo del "Eid al Adha", que marca el comienzo de la fiesta musulmana del Sacrificio, en una mezquita de Damasco. La televisión pública difundió imágenes del presidente entrando en la mezquita Hasiba y saludando a los fieles antes del comienzo de la oración en el primer día de fiesta que se celebra, por tercer año consecutivo, en plena guerra.